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eskainiko duena. 
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Arratsalde on!! 

 

Gaur, ezer baino lehenago, hitz batzuk Ignacio Uria gogoratzeko. Hemen egon 

nintzen azken aldian, oraindik garai beltz haiek bizi genituen. Zorionez, gainditu 

egin ditugu. Baina, Joseba Egibarrek lehengo egunean esan zuen bezala, 

azalpenak falta zaizkigu. Nola asumitu ahal izan zituzten halako gertakariak? 

Nola pentsatu zuten jokaera horrek ezer konponduko zuenik? Kausaren alde 

egiteko balioko zuenik. Herrigintzarako lagunduko zuenik? Azalpen hori zor 

digute oraindik. Esperientzia gogor hori baliatu behar dugu gizarte honi 

intolerantziaren eta fanatismoaren kontrako txertoa jartzeko. Eta hori egiteko 

modu bat da gogoratzea, hausnartzea …. eta ikastea. Horregatik, horretarako, 

Bruselan Europako garraio sareei buruzko txostena onartu zenean, hitz egiten 

hasi orduko esan nuen Europako txoko batean Ignacio Uria galdu genuela 

Europako proiektu honen aldeko lana egin zuelako. Ekintzailea izan zelako, 

Euskadi eta Europa lotzeko lana egin zuelako, garraiobide garbiagoak bultzatu 

zituelako. Eta, gainera, lan horretan enpleguak sortu zituelako. 

 

Txalo zaparrada bero-beroa eskatu nahi dizuet orain, Inaxio gogoratu dezagun. 

Txalo bero bat hausnarketa bat bultzatzeko eta azalpen bat eskatzeko. 

Eskatzen duguna, behar eta merezi duguna. 

 

Muchas gracias. 

 

¿Qué ha ocurrido desde entonces?. Pues os lo voy a decir. Que las obras 

continúan. Herri ilun hura atzean utzi genuela. Que Gipuzkoa, que Euskadi se 

conecta con Europa, cada vez más. Berrikuntza alorrean Europako 

erreferentzia dela. Porque ya estamos hoy y ahora trabajando en los sectores 

estratégicos y de futuro a los que nos obliga el cambio que ya se está 

produciendo en el mundo. Ekonomia  zirkularrerako aldaketa, ekonomia 

deskarbonizatua. Berrikuntzan eta ezagutzan oinarritutako garapena. 

 

Voy a contaros una anécdota que refleja esta forma de hacer. Visitaba un día 

en Hernani, una empresa preocupada por la desventaja que suponía el origen 

de la electricidad que consume. Pasábamos junto a un montón de lo que 

parecía basura y nos contaban que uno de sus técnicos había conseguido 

convertir aquello en combustible para el cohete Europeo Arianne.  Después 

nos explicaban que si la energía que consumen procediese de la planta de 

valorización energética de residuos que van a tener tan cerca, lo que algunos 



devalúan a la condición de incineradora, tendrían resuelto el problema. Nos 

explicaban la innovación que pensaban aplicar para que no se perdiese ni 

medio kilowatio entre el origen y el destino de la energía. Nos hablaban 

además de la tecnología que les colocaba en el TOP mundial en materia de 

respeto al medio ambiente en su sector. Y tenían tan integrada esta relación 

con la excelencia que les parecía lo más normal del mundo. 

 

Beno, ba, horixe da bidea. Eta bidea zabalik dago. Beraz, autokritika bai. 

Baina, autoestimua  ere bai. Gipuzkoa eredugarria da Europan. Eta Gipuzkoan 

EAJ ereduak funtzionatzen du. 

 

Alderdi honek konpromiso bat dauka eredu honekin, gauzak egiteko modu 

honekin. Gorenera eramango gaituen estrategia honekin. Begiak zabal-zabalik 

izan ditzagun. Horixe gara gu. Horixe izaten jarraitu nahi dugu. Eta bermea da  

Markelek eta Amaiak, gure lantaldeak ,gure erakundeak lideratu ditzatela; eta 

Euskadiren indarra, ezagutza, ekintzailetza Europarekin konektatzen jarrai 

dezagun, Europako Parlamentura herri honen ahotsa eramanez.  

 

Porque en Bruselas se planifica la estrategia para afrontar los retos globales y 

se construyen las herramientas que hay que. Pero la batalla de las cosas, la de 

los hechos, se gana luego a este nivel. Markel lo sabe. Hemos estado juntos en 

Bruselas varias veces, con él o con su equipo de la diputación.  Siempre 

buenas noticias. Hoy un premio como mejor autoridad local europea. Otro día 

Gipuzkoa como ejemplo en cuestiones de economía social. Unas jornadas 

sobre gobernanza o igualdad, otras sobre promoción de la participación de 

los trabajadores en las empresas. También hemos venido aquí. Hemos traído a 

las comisiones de pesca y transporte del Parlamento Europeo y al grupo ALDE.  

ez dago hitz nahikorik, euskal herritar gisa, lan hau egiteak ematen didan poza 

azaltzeko. goitik behera aldatu da gure herriaz izan duten irudia. egiaztatuta 

geratu da gorenean gaudela automozioan, material berrien sorkuntzan, 

energiaren metaketan, garraioan, trenetan, bioteknologian, materialen 

fisikan,…  

 

Nos ponen sobresaliente. Sobresaliente. Y así hemos ascendido de región que 

sugería malos recuerdos a país serio. Somos gente competente y de fiar. 

Somos Euskadi, vascas y vascos, así nos hemos ganado identidad y marca en 

Europa. Ese es el camino para que te tomen en serio.  

 

Y que decir cuando comprueban que compaginamos esa realidad industrial 

con un modelo social que también ofrece ejemplos europeos. Ahí tenéis el 

premio Europeo que dieron a GAUTENA por su proyecto sobre autismo que es 

otro símbolo de gestión avanzada de los servicios sociales. Una colaboración 

ejemplar público privada, cívica, profesional, participativa, integradora. 

ejemplar!!! 

 

Eta azalpenak borobiltzeko, Basque Culinary Center eta Kontzertu Ekonomikoa. 

Orduan zirkulua ixten dugu. Dena hobeto ulertzen dute. Konturatzen dira gu 

geu garela, euskal emakume eta gizonak, gure patuaren kapitainak, gure 

politiken arduradunak. Eta eraiki egin ditugula behar baino gehiago zorpetu 

gabe, zorroztasunez, ustelkeriarik gabe … 

 



 

Así que podéis veniros arriba porque ese es el modelo PNV. Ese es el resultado 

de una visión estratégica. De una apuesta de largo recorrido. El modelo PNV. 

Un modelo que ha convertido Euskadi en un país que gusta, que se respeta. 

Que tiene marca en Europa. 

 

Así que tenemos claro lo que se confronta en estas elecciones. El modelo PNV 

aporta ideas modernas y claras. Aporta un modelo de desarrollo económico 

con desarrollo social. Aporta una trayectoria plenamente democrática. Aporta 

resultados. Aporta conexiones desde el más pequeño de los ayuntamientos 

hasta los despachos de las instituciones europeas en Bruselas. a un golpe de 

teléfono de Azpeitia o de la plaza de Gipuzkoa. Aporta equipos 

comprometidos y aporta entusiasmo por seguir alimentando esa forma de 

progreso para todas y todos. 

 

En el otro rincón del cuadrilátero tenemos otra forma de pensar y de hacer. 

Son los del casi, los de no. Los del pero, los del no sé. Los del no creo. Los del así 

o nada, los del por que sí. Son los de la duda, los del complejo. Los que tienen 

una trayectoria que, como mínimo, necesita una explicación y para ser 

creíble, una disculpa. Solo pueden sentir esto como un insulto quienes tienen 

algún cargo en la conciencia. 

 

Por eso y perdonad que me cite a mi misma hay que tenerlo claro: Empuja el 

viento de popa. Ganan Euskadi y Europa, gana el país que queréis, si gana la 

sigla que veis: Así que ya lo sabéis, al votar no lo dudéis: EAJ PNV. EAJ eredua. 

Garapen ekonomikoa eta garapen soziala. Euskadik mugiarazten gaituelako. 

Gora Euskadi Askatuta. 
 

 
 


